





Seminario

"Estrategias de protección de personas Defensoras de Derechos Humanos desde Extremadura: intercambio de experiencias y potenciales líneas de incidencia"

- ¿Cómo trabajan las ONGD extremeñas para proteger la acción de personas defendiendo los derechos humanos en el mundo?
- ¿Qué nuevas estrategias conjuntas pueden definirse?
- ¿Qué otros actores juegan o pueden jugar un papel clave desde Extremadura?

Miércoles, 17 de mayo de 09:00h a 13:40h en la Facultad de Derecho de Cáceres.

Desde el Instituto de Noviolencia - **NOVACT** y la Asociación Extremeña de Comunicación Social - **AECOS** estamos organizando el **ciclo de actividades** "**Reforzando la Red Internacional de Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos desde Extremadura**", como parte del proyecto "Red Resiliente: Reforzando la protección de jóvenes y mujeres defensoras en comunidades vulnerables de Jerusalén, Hebrón y Valle del Jordán" financiado por la AEXCID.

En este marco, organizamos un Seminario de "Estrategias de protección de personas defensoras de derechos humanos desde Extremadura: intercambio de experiencias y potenciales líneas de incidencia", que tendrá lugar el próximo Miércoles 17 de mayo en el Salón de Grados de la Facultad de Derecho de la Universidad de Cáceres.

Este seminario presencial tendrá el formato de mesa redonda y presentación de experiencias de las organizaciones, desde donde analizar los enfoques y estrategias para la protección de defensoras que se llevan a cabo desde Extremadura, generar debate y plantear potenciales estrategias conjuntas entre instituciones, administración y entidades, movimientos y colectivos de la sociedad civil extremeña, promoviendo un movimiento extremeño de apoyo a las personas defensoras más amplio. Queremos también, reforzar la visibilidad y el trabajo de redes existentes como las Plataformas Extremeñas de Solidaridad con Palestina y Colombia y la Agrupación Feministas Cooperando.

La participación es libre y gratuita.

Enlace al formulario de inscripción:

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScBwM5D3gT90L95WX7aj44Eba2xkrx9ul8Y25CwQVmQcCCHBg/viewform

Se podrá seguir el evento por Streaming a través de las redes del **Proyecto Dstino Innovación II de la Universidad Popular** en su canal de Youtube <u>CIFE TV</u> o a través de su <u>página web.</u>

Además del seminario, el ciclo "Reforzando la Red Extremeña de Solidaridad con Palestina" desarrollará un taller formativo sobre medios de comunicación, desinformación, discursos de odio y Palestina el miércoles 24 de mayo de 18:30 a 20:30 horas. Se desarrollará en el Espacio La Enredadera en Mérida (C/Cimbrón, 1) dirigido a activistas por los DDHH, personal técnico, voluntario o socio de ONGDS así como a periodistas. Puedes apuntarte aquí: https://forms.gle/R9hGBpL6BL7WzBsWA

AECOS (Asociación Extremeña de Comunicación Social)

EMAIL: comunicacion@aecosextremadura.org TLF: 626548384

Persona de contacto: Elizabeth Masero Visiga



AGENDA

Bienvenida

09:00-09:30h

Discurso Inaugural:

09:15h - 09:30h Sr. Decano de la Facultad de Derecho Don Manuel de Peralta Carrasco.

09:30h - 10:00h José Ángel Calle, Director de la Agencia Extremeña de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

Mesa 1. Estrategias de protección de personas defensoras del territorio desde Palestina y Colombia

10:00 - 11:30h

Ponentes:

- **Amnistía Internacional Alejandro Corchado Bejarano**¿Cómo afecta el sistema de apartheid a las personas defensoras en Palestina? Estrategias de incidencia.
- **NOVACT María Soler (directo online desde Palestina)**Estrategias de protección de personas defensoras en Palestina: Jerusalén, Valle del Jordán y Masafer Yatta.
- **Brigadas Internacionales de Paz Silvia Arjona**Acompañamiento a personas defensoras en Colombia: defensa de la tierra y el territorio frente a la violación de Derechos Humanos.

Moderación:

- **AECOS - Asociación Extremeña de Comunicación Social** - Elizabeth Masero Visiga (Plataforma Extremeña de Solidaridad con Palestina)

Pausa - Café

11:30 - 12:00h

Mesa 2. Estrategias de Protección de Mujeres Defensoras en África y América Latina

12:00 - 13:30h

Ponentes:

- Alianza Por la Solidaridad Oussama Chakkor
 - Defensoría de los Derechos Humanos de las Mujeres en el contexto actual de Marruecos y cómo transfronterizar las luchas y las defensas.
- Asociación Malvaluna Maryorit Guevara Gutierrez
 - Fortalecimiento de la protección y seguridad de personas defensoras de derechos humanos de Centroamérica
- Asociación Ayujara Diana Tamayo
 - Apoyo psicosocial para acompañar a mujeres defensoras de los Derechos Humanos.

Moderación:

- **ADHEX - Asociación de Derechos Humanos de Extremadura -** Sandra Parra Carrasco (Agrupación Feministas Cooperando)

Cierre

13.30 - 13:40 h

NOVACT (Instituto Internacional para la Acción Noviolenta)
Persona de contacto: Laura Corrales Pérez
EMAIL: laura.corrales@novact.org TLF: 607940667

AECOS (Asociación Extremeña de Comunicación Social) **Persona de contacto:** Elizabeth Masero Visiga

EMAIL: comunicacion@aecosextremadura.org TLF: 626548384



¿QUIENES SOMOS?

NOVACT

Desde el Instituto Novact de Noviolencia trabajamos en el apoyo a la sociedad civil y los movimientos sociales noviolentos que trabajan en la defensa de los derechos humanos en el área euromediterránea, a través del refuerzo de sus capacidades de acción, la mejora del impacto de sus intervenciones y el establecimiento de mecanismos de protección de personas defensoras de derechos humanos, difundiendo los principios y estrategias noviolentas.

Queremos reforzar ecosistemas de cambio social que hagan frente al autoritarismo, siendo imprescindible para ello acompañar a movimientos y personas que defienden derechos, fortaleciendo su acción y protección desde una perspectiva integral, basada en el ecologismo social y la justicia de género, que fomente la coordinación y construcción de poder comunitario al servicio del respeto a los derechos fundamentales.

A través del proyecto "Red Resiliente: Reforzando la protección de jóvenes y mujeres defensoras en comunidades vulnerables de Jerusalén, Hebrón y Valle del Jordán", con el apoyo de la AEXCID, trabajamos para mejorar la garantía y protección de Derechos Humanos en comunidades vulnerables en Cisjordania a través de reforzar el rol de la sociedad civil en la protección comunitaria, especialmente mujeres y jóvenes defensores y defensoras de derechos humanos y Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) activas en comunidades del Territorio Ocupado Palestino de Cisjordania (incluyendo Jerusalén Este) especialmente vulnerables a las políticas de ocupación, colonización y apartheid de Israel, así como a las distintas políticas restrictivas del espacio digital para la defensa de derechos, centrándonos en las afectaciones específicas de género y juventud.

El proyecto promueve el rol de jóvenes y mujeres y sus organizaciones en la defensa y protección de derechos en áreas vulnerables, reforzando sus capacidades, marco de protección y su participación en procesos de movilización e incidencia local e internacional.

En el marco de este proyecto, queremos seguir con nuestro trabajo de refuerzo de la movilización social y la incidencia sobre las necesidades de protección de las personas defensoras, especialmente en Extremadura.

AECOS

La Asociación Extremeña de Comunicación Social (AECOS) es una organización sin ánimo de lucro que se dedica a la promoción de una comunicación con enfoque de derechos humanos, es decir, una comunicación que pone el acento en las personas, que promueve cambios, que persigue crear una ciudadanía crítica y consciente del mundo en que vivimos. Una de sus funciones primordiales es la elaboración de contenidos periodísticos en los que se visibilice a los colectivos más desfavorecidos y se potencie una información "alternativa".



Además de realizar proyectos de educación para la ciudadanía global, colabora con otras ONGDS en el apoyo a sus iniciativas de comunicación en la región, para dar mayor visibilidad desde un enfoque de derechos humanos. Desde el inicio del trabajo de Novact en Extremadura, hemos establecido una sólida alianza para la realización de un apoyo técnico en las actividades de sensibilización, comunicación e incidencia social y política hacia la ciudadanía extremeña en los proyectos de cooperación implementados por Novact en Palestina. Se aúnan así la experiencia de AECOS en este contexto con el trabajo desarrollado en comunicación y generación de redes en la comunidad.

Gracias de antemano por la atención prestada, si tienes alguna duda o necesitas ampliar información, no dudes en contactarnos .

AECOS (Asociación Extremeña de Comunicación Social)

EMAIL: comunicacion@aecosextremadura.org TLF: 626548384

Persona de contacto: Elizabeth Masero Visiga